La goélette scientifique *Tara* de passage à Villefranche



Le capitaine avec le président du conseil général, Eric Ciotti, et les maires de Villefranche, Biot, Cap-d'Ail et le député-maire de Menton. (Photo Charlotte Cieslinski)

achts, navires de plaisance et paquebots de croisière : la goélette Tara s'acclimate à ses nouveaux voisins méditerranéens. Après deux expéditions dans l'Arctique, elle a, après Nice la veille, jeté l'ancre hier dans la rade de Villefranche-sur-Mer. Étape singulière de son épopée 2014, Villefranche est à la fois le point d'ancrage de son coordinateur scientifique Gaby Gorsky et de Gilbert Pasqui, le charpentier villefranchois qui a élaboré la coque de Tara avec

les architectes Petit et Bouvet. Du Portugal au Liban, Tara sillonnera la Méditerranée jusqu'en décembre pour étudier les microplastiques flottant dans le bassin maritime le plus touristique au monde (1).

Des solutions pour les décideurs

« Avec cette expédition de découverte, on cherche à trouver des solutions pour vous les proposer à vous, les décideurs », a expliqué Gaby Gorsky - également directeur du la-

boratoire océanologique de Villefranche-sur-Mer - aux élus du conseil général venus visiter Tara. « Nous sommes très heureux de l'accueillir ici », s'est félicité Xavier Beck, conseiller général et maire de Cap-d'Ail. « Tara est un outil utile et important », a renchéri Eric Ciotti président du conseil général, l'un des partenaires financiers de l'expédition.

CHARLOTTE CIESLINSKI ccieslinski@nicematin.fr

1. Du 22 au 26 juin, Tara fera escale à Antibes.

Parc du Mercantour : des animations tout l'été

Le parc national du Mercantour avec ses six vallées et ses 600 km de sentiers pédestres sillonnant les 70000 hectares de cette réserve naturelle, est sans aucun doute l'une des plus belles destinations de la Côte. Pour en convaincre visiteurs azuréens et touristes, le parc a prévu des animations tout au long de l'été à destination du grand public.

L'un des principaux axes de développement du parc est fondé sur l'agritourisme : «L'objectif est de prendre le temps de découvrir les richesses d'un territoire avec un guide qui vous amène aussi chez le restaurateur du coin qui, lui, cuisine les produits de la région» explique Florent Favier du Parc du Mercantour. Plus d'une centaine d'animations sont proposées par le programme écotourisme du Mercantour. Pour les découvrir il existe un site Internet : mercantourecotourisme.eu, rubrique programme-des-activités.

D'autres occasions seront données d'arpenter les sentiers du parc. Quel que soit son niveau physique. En juillet prochain le parc dévoilera d'ailleurs son application Handi-guide : «L'idée est de rendre aussi la nature accessible à tous les types de handicap en utilisant les smartphones comme audioguide», explique Florent Favier.

Le programme

- Hier et aujourd'hui à Belvédère est présenté le tout nouveau guide géologique de la vallée de la Gordolasque pour partir à la découverte de ce site qui jusqu'aux 40000 gravures rupestres de vallée des Merveilles est emblématique de la formation des Alpes du Sud.
- -Le 21 juin à la maison du parc de Saint-Martin-Vésubie sera inaugurée l'exposition de Martial Bos, sculpteur sur bois. Entrée libre du 10 juin au 31 août.
- Le 27 juin sera inauguré un concept original de gîte-hôtel. Le refuge de Bayasse, au pied du col de la Cayolle, fermé depuis 2004 a rouvert ses portes le 8 mai dernier.
- Les 28 et 29 juin ce sera la deuxième édition de la fête de la Montagne. Et les communes du Mercantour proposeront à cette occasion des dizaines d'animations gratuites.

Bien d'autres rendez-vous seront dévoilés tout au long de l'été.